

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAISO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

ANOM

—GONNICEVEY 19 de Enero de 1899—

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI

Zapateria Vieja, 7, GERONA
Consulta de 12 á 1

VINO IODO-TÓNICO FOSFATADO

GIMBERNAT

Medicamento de gusto agradable y superior al «Aceite de bacalao y Emulsiones» en la curación del escrofulismo, tumores fríos, lipatismo, debiidades nativas ó adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

FRASCO: 2 pesetas.—6: pesetas 10

Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Fabián

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

MENOS DOCTORES

La causa principal de nuestras desgracias pudiera encontrarse, profundizando un poco en el exceso de licenciados y doctores en todas las carreras, y en aquellos que, sin concluir las, en su mayor parte, profesión de abogados. Asunta el número de individuos que, siguiendo estos ramos, se sustraen á la producción agrícola é industrial, donde tendrían ocupación útil y productiva para ellos y para el país y que siendo abogados sin pleitos, merecidos sin enfermos, etc., llevan una vida precaria y miserable; dándose casos de que se pretendan plazas de mayores de tranvías y otras análogas por hombres de carrera. Desgraciados!

Tanto en esta la carrera de nuestras costumbres, que el labrador, medianamente acomodado, muchas veces empeña sus tierras y vende sus mulas por ver á su hijo convertido en licenciado ó doctor.

El industrial y el comerciante que vieron florecer su negocio, dedican al hijo en casi todos los casos á ocupar un puesto en las aulas universitarias, y el comercio que les diera fortuna acabará con ellos. El hijo no podrá vivir del producto de su profesión, sino de la herencia de su padre, que durará poco, y después será un desgraciado, sin hábitos de trabajo, con muchas necesidades y sin medios de cubrirías.

De aquí ha nacido el refrán que todos los días se ve en práctica: «El padre tendero, el hijo caballero y el nieto pordiosero», y se puede acortar, porque ya el hijo, en estos tiempos, se encarga de ser las tres cosas: Caballero poco tiempo, y pordiosero la mayor parte de su vida.

Somos cursis en general, todos que queremos vivir y aparentar lo que no somos; ocupando así una posición falsa en la sociedad, y queriendo engañar á nos los unos á los otros.

Así vemos tantas y tantas familias desgraciadas, que antes de descender de la esfera en que, sin deber ni poder se han colocado, sufren toda clase de privaciones, é infinidad de ellas concluyen mal y vergonzosamente.

Otra sería nuestra suerte si el labrador, el industrial, el comerciante, y todos en general procuraran ilustrar á sus hijos en las ocupaciones propias. Allí no les faltaría honrado y provechoso trabajo. Las industrias, la agricultura

y el comercio progresamos, estamos estacionados á través de los tiempos modernos, que todo tiende á la perfección.

Por que al traspasar nuestras fronteras sentimos dolorosa angustia al comparar el cultivo de los campos de las naciones vecinas con los de nuestro atrasado pueblo?

Por que las industrias extranjeras producen mejor y mas barato que nosotros?

Por que el comercio allí esta más floreciente.

Por que tras de los padres han ido los hijos perfeccionando los procedimientos. Porque han trabajado con inteligencia, previsión y ahorro, lo que nosotros nunca hemos hecho.

El país, arruinado, necesita aumentar la producción para poder levantar las cargas públicas; y la producción no se aumentara con licenciados ni con doctores.

Páginas de la Historia

Rendición de Ciudad-Rodrigo

19 de Enero de 1812

Con el propósito de hacer capitular á las tropas francesas que guarnecían á Ciudad-Rodrigo, proyectó que hacia tiempo acariciaba Lord Wellington, presentóse ante sus muros el 8 de Enero de 1812, comenzando seguidamente las obras de sitio.

Cuando los imperiales se apoderaron de tan excelente plaza, sus obras de defensa eran bastante medianas, y además hallábanse en un estado muy deplorable, y con este motivo se ocuparon de ponerla en situación de resistir un formal sitio. A pesar de esto, en la noche mencionado día cayó en poder de los situadores un reducida situado en el cerro de San Francisco, ventaja que les permitió al siguiente día abrir una paralela y establecer tres baterías de once piezas cada una.

Roto el fuego de cañón, el 13 ganaron el convento de Santa Cruz, en la noche del 14 el de San Francisco, y el 19 terminaron la segunda paralela, situada á 70 toesas de la ciudad, logrando en la tarde del mismo día abrir dos grandes portillos en distintos lienzos de la muralla, por cuyas brechas se dió el asalto al cerrar la noche.

Cinco fueron las columnas destinadas á él. El general Pictón se hizo cargo de tres de ellas; para atacar la brecha mayor; al general Crawford, con una, se le encargó de embestir la más pequeña, y la quinta, al mando del general Pak, en tanto las otras se arrojaban sobre los portillos, debía simular un ataque por la parte meridional de la plaza.

Tal como Lord Wellington dispuso el ataque se llevó á efecto. Los franceses se defendieron con heroísmo y denuedo; pero no pudieron escitar que los asaltantes se extendieran á lo largo de las murallas, y que á la hora escasa se hicieran dueños de la ciudad.

Tal como Lord Wellington dispuso el ataque se llevó á efecto. Los franceses se defendieron con heroísmo y denuedo; pero no pudieron escitar que los asaltantes se extendieran á lo largo de las murallas, y que á la hora escasa se hicieran dueños de la ciudad.

De 2.000 hombres que se componia la guarnición perecieron 300, rindiendo las armas y quedando prisioneros los 1.700 restantes.

El Bachiller Alonso de Zamora.

El "Mareorama,"

Para el gran certamen universal que el año próximo se ha de celebrar en París cuéntase ya con un gran número de proyectos, debidos á la iniciativa particular, y que han de contribuir al mayor éxito de la Exposición.

Uno de los «clous»—como dicen los franceses—de ésta será el «Mareorama», ó sea un nuevo sistema ó aparato que permite hacer una larga travesía por mar sin que el viajero se mueva de su silla.

La ilusión es completa.

Colócanse los espectadores sobre un aparato que reproduce exactamente el puente de un buque, con el movimiento de éste, el ruido que producen las olas al romperse contra el casco, y las maniobras que ejecuta la tripulación. Hasta se aspira la suave brisa del mar.

A una señal, comienzan todas las operaciones para la marcha del buque. Se levantan anclas, suena la sirena, las chimeneas comienzan á lanzar humo, úyese la trepidación de la máquina; el capitán, colocado sobre el puente, comunica sus órdenes; los marineros maniobran en las vergas, y el timón comienza á marear el rumbo que ha de seguir el barco.

El espectador créese ya en alta mar, y á su vista van apareciendo diferentes puertos, con sus perspectivas panorámicas, y siempre á lo lejos la inmensidad del Océano.

El proyecto consiste solo en una admirable combinación de lienzos pintados y que reproducen los principales puertos del mundo. Esos lienzos tienen una altura de quince metros y han sido pintados por Hugo d'Alési, el pintor á quien tanta celebridad han dado en Francia los anuncios de los caminos de hierro y los cuadros escolares, adoptados por aquel Gobierno.

El «Mareorama» constituye un espectáculo completamente nuevo y que ha de producir sorprendente efecto.

Realmente, hasta ahora no ha podido hacerse un viaje en condiciones tan cómodas.

Unos cuantos minutos bastarán para dar la vuelta al mundo.

Para los niños, el «Mareorama» puede constituir una lección de geografía, más útil y práctica, con seguridad, que la que reciben en los colegios.

El palacio del «Mareorama» estará situado en el Campo de Marte, entre la torre Eiffel y la estación llamada «des Moulinsaux».

La maquinaria es obra de uno de los más afamados ingenieros mecánicos de Francia.

El tiempo

En la segunda quincena de Enero se acentuará la inclinación que hacia la Península Ibérica han experimentado las corrientes aéreas del Atlántico en la quincena anterior, como habíamos previsto.

En dos periodos puede dividirse esta quincena: desde el 17 al 24, en que por punto general dominarán las corrientes orientales, y desde esta fecha en adelante, en que estará sujeta España á las invasiones oceánicas.

Ayer debió aparecer en el golfo de Génova un mínimo barométrico, que descenderá por el Mediterráneo á lo largo de Italia hoy y mañana, produciendo esos días y el 19 tiempo nuboso, con alguna lluvia en las costas españolas de dicho mar.

El domingo 22, por derivación de mínimos que actuarán por los mares del N. y Báltico, se formará una depresión entre los golfos de León y Genova; que corrigiéndose hacia los parajes de Túnez y Malta el 23 ó 24, ha de hacer descender la temperatura y ha de ocasionar temporal en el Mediterráneo, sobre todo entre el 23 y 25, que reaccionará sobre España, en donde se producirán lluvias y nieves, especialmente en las regiones vecinas de dicho mar, con vientos de entre EO. y SE.

Al mismo tiempo, el lunes 23 aparecerá por las Azores una borrasca, cuyo centro principal, situado, el martes 24 entre dichas islas y Portugal, actuará por el O. de la Península Ibérica, en donde habrá lluvias, que se propagarán al interior, con vientos de entre SO. y O. en dicho día, como también en el siguiente, en que, por dirigirse esta borrasca hacia Irlanda, se encontrará su núcleo al NO. de Galicia. Por esta razón ha de bajar de nuevo la temperatura.

Al apartarse de España las depresiones anteriores, se acercará al jueves 26 otra borrasca de bastante intensidad á los parajes de Madera, ejerciendo alguna influencia sobre la Península, aunque escasa.

Mayor será la que ejercerá el viernes 27, por hallarse colocado el centro borrascoso entre Madera y Portugal, ocasionando lluvias bastante generales y algo abundantes, con vientos de entre S. y O. Temporal en el Atlántico.

El sábado 28 sufrirá esta borrasca: un núcleo caminará á lo largo de las costas de Portugal, mientras otro de menos importancia pasará por el mediodía de España con dirección á Argelia. Seguirán las lluvias bastante generales, con vientos del segundo y tercer cuadrantes. Temporal en nuestros mares.

El domingo 29 seguirá actuando sobre la Península la borrasca del Atlántico, cuyo centro principal se encontrará al NO. Continuará, aunque más atenuado, el temporal, con vientos fuertes del cuarto cuadrante y descenso de temperatura.

El lunes 30 se aproximará al O. de Francia otra borrasca, que producirá en este día y el siguiente fuerte temporal en el golfo de Gascuña, y en España vientos duros de entre SO. y NO. con algunas lluvias, especialmente en Galicia y Cantabria.

SFELJOON.

PROYECTOS DEL GOBIERNO

Entre los proyectos que el Gobierno se propone llevar á las Cortes, figuran algunos de mucho interés.

En uno de ellos, relativo á la beneficencia, es posible que se busque un acuerdo con las autoridades eclesiásticas para que pasen al Estado los bienes de algunas fundaciones benéficas que tendrán importancia y serán un buen ingreso para el Tesoro, aunque no lleguen á la suma que hace años calculaba el señor Sagasta.

Las reformas que se propone introducir el ministro de la Gobernación en las leyes provincial y municipal, tendrán un espíritu acentuadamente liberal, procurando castigar el presupuesto de gastos en las Diputaciones y haciendo porque desaparezcan los vicios administrativos que

se notan, sobre todo en lo relativo á la suspensión de ayuntamientos.

El ministro se propone no hacer uso de las facultades que le otorga la ley en este punto, pero podría sustituirle otro ministro que usara de ellas, y eso es lo que quiere evitar el señor Capdepon con su reforma.

También se propone reformar las disposiciones referentes al trabajo de la mujer y de los niños.

PROGRAMA PARLAMENTARIO

Según ha dicho un ministerial muy característico, el Gobierno irá á las Cortes con el siguiente programa:

Discusión del tratado de paz.

Debate político.

Presentación de proyectos de carácter administrativo y de reformas del ejército y la armada, entre los cuales figuran en primer término:

El relativo al establecimiento de depósitos para hacer el «coupage» en la península.

El de establecimiento de la escala cerrada en la magistratura.

Servicio militar obligatorio, cuyo proyecto tiene ya redactado el ministro de la Guerra.

Reformas en el generalato, amortizando además algunas plazas de jefes y oficiales del ejército.

El de aumento de la escuadra, para lo cual se consignarán en el presupuesto las cantidades indispensables para el arreglo de los arsenales.

El referente á la consolidación de la deuda flotante.

Y el de restablecimiento del derecho que disfrutaban 28 provincias de elegir tres senadores.

Crónica

Los vecinos de Palencia y su provin-

de los procedimientos gubernativos que se trae al señor Roure, y parece que tratan de deshacerse de él, alejándole de aquel país, que ya está más que sobradamente satisfecho de las excelentes dotes intelectuales y demás zarandajas de su gobernador.

Ayer recibimos de aquella provincia una carta, en la cual, como supondrán nuestros lectores, no se nos hablaba del tiempo, sino de la inminente regeneración, á dos dedos de la que se hallan, merced al señor Roure, los palentinos.

Según la susodicha carta, Roure no se vá de Palencia; le echan, y le echan por que los palentinos, que son tontos de natural, no quieren un gobernador tan despejado.

Roure sabe más que Lepe: conoce las triquiñuelas de un arte extraño, fin de siglo; y tiene asustados, verdaderamente asustados, á los pobres palentinos que no sabían hasta el día de hoy que la palabra política tuviera un significado picareasco y la palabra administración otro por el estilo.

Por eso todas las fuerzas de aquel país, unidas por una común aspiración, parece que han mandado, ó mandarán uno de estos días, una comisión á Madrid para ver si pueden lograr del señor Puigcerver, del señor Sagasta ó de quien quiera que sea, el traslado del señor Roure.

Lo más saliente de su gestión política y administrativa, pues ambos caracteres reúne, ha sido el invento de unas guías, patentes ó matriculas del ganado caballar de la provincia de su mando, supretexo de evitar que los carlistas tuvieran el día de su levantamiento medios con que organizar sus escuadrones.

Ya ven ustedes, por estas señales, que don Santiago habra tenido grandes condiciones para ser gobernador en Cuba durante los días que precedieron á la insurrección.

Dentro de poco la Compañía Transatlántica reanudará los viajes á la República Argentina. El Gobierno ha aprobado ya los itinerarios presentados por la mencionada Compañía.

Se ha autorizado á los ingenieros y peritos del servicio agrónomo que cobran del Estado, para dedicarse á los trabajos parciales de su profesión en la provincia donde desempeñan su cargo oficial.

Participamos á nuestros lectores, que la Compañía de Seguros de Quintas, denominada «La Unión Española» domiciliada en Barcelona, nos ha remitido por conducto de su representante en esta provincia don Francisco de P. Vila, varios prospectos de las diferentes combinaciones que tiene establecidas para redención de los mozos correspondientes al reemplazo de 1899.

Recomendamos pues á nuestros abonados á quienes interese, se inscriban en dicha Sociedad por las ventajas que ofrece sobre las demás y ser la única Compañía que redimió á los excedentes de cupo de 1894.

El plazo de inscripción vencerá el día 11 de febrero próximo.

Para detalles dirigirse al referido señor Vila en su domicilio, Carretera de Sta. Eugenia (en la Rodona) quien los facilitará enseguida de la clase que convenga á los que deseen inscribirse.

También se remiten por correo á quienes los pida.

Mañana viernes y el sábado celebrará en su domicilio, el puebleto de Espolla con funciones religiosas, pasacalles, sardanas y bailes, habiendo sido contratada al efecto la aplaudida orquesta «La Principal» de Perelada, que dirige don Miguel Serra.

Ha quedado constituida en Figueras la sub-comisión de la Cruz Roja, bajo la siguiente forma.

Presidente, don Eduardo Fabre.

Vicepresidente, don Carlos Alegret.

Contador, don Salvador Bosch.

Depositario, don Luis Perxas.

Director de almacén, don Telmo Vazquez.

Secretario, don Victor Dauner.

Vice-secretario, don José Torrent.

Los fabricantes de conservas alimenticias, y especialmente de sardina en buen aceite, pueden dirigirse al consul de España en Alejandria (Egipto), donde dichos productos son muy solicitados, siempre que las condiciones del pescado y su presentación sean análogas á las de otras naciones.

En Egipto podrían tener buena salida los vinos finos de mesa, los de Jerez generosos y aún los de pastos.

En los Hoteles del Cairo tienen gran consumo los primeros.

El Sr. Ingeniero Director de la Granja Experimental de Barcelona nos participa que en 1.º del próximo mes de Febrero darán principio en la misma las prácticas de «Ingerito de la Vid» pudiendo asistir á estas operaciones cuantas personas deseen aprovecharse de ellas, expidiéndose á los que prueben su aptitud como ingertadores el diploma correspondiente.

Las horas en que estas tendrán lugar serán de 7 á 12 de la mañana los días de

festivos, siendo la enseñanza pública y gratuita.

Lo hacemos público para conocimiento de nuestros viticultores.

El Instituto agrícola catalán de San Isidro de Barcelona, ha pedido al gobierno que derogue la disposición prohibiendo la circulación de vides americanas cultivadas en la Península, puesto que se permite la introducción de las cultivadas en el extranjero.

El segundo teniente de la Guardia civil don Eduardo Enriquez Bergés ha sido destinado a la segunda compañía de la Comandancia de esta.

Han sido nombrados subcabos de Sometanes de Santa Coloma de Farnés y de Tossa, respectivamente, don Ramón Adroher y don Pedro Bruguera.

Se ha dispuesto que los primeros y segundos tenientes de la escala de reserva retribuida de artillería pertenecientes al ejército de Ultramar, puedan fijar su residencia en el punto que les convenga, disponiendo los comandantes generales del percibo de los haberes que por su situación les correspondan.

Mañana viernes, día 20 del corriente, celebra la villa de Palafrugell su primera fiesta mayor del año, en honor de su patrón San Sebastián.

Como de costumbre, tendrán lugar fiestas religiosas en la iglesia parroquial, sardanas en la Plaza Nueva y conciertos y bailes por la noche en el «Centro Fraternal» y en el «Centro Obrero».

El ayuntamiento ha cedido a don Ricardo Dalmau, el Teatro Principal, para que pueda dar en el mismo cinco bailes de máscaras, uno de ellos infantil.

El sábado próximo tendrá lugar en el elegante salón de «Las Odaliscas» el segundo baile de máscaras, el cual promete verse

mucho más concurrido que el anterior.

Por el ministerio de Guerra se sacan a concurso 10 plazas de profesores terceros del cuerpo de Equitación militar, para las cuales se dará la preferencia en igualdad de circunstancias a los sargentos de cuerpos montados.

Ayer tomó posesión de su destino, el nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia, don Federico Mercillo de la Cuesta al que deseamos mucho acierte en el desempeño de su importante cargo.

El martes próximo tendrá lugar en el Teatro Principal una función de beneficencia, cuyo producto integro se destina a la humanitaria Asociación de la Cruz Roja.

La sección lírico-dramática del Círculo Católico Obrero, pondrá en escena en la tarde del domingo próximo, 22 del corriente, las siguientes aplaudidas producciones: «El vecino del tercero», «Aprobados y suspensos», y «Don Pelayo».

El industrial de la Plaza del Molino, señor Viñas, se ha acercado a esta redacción para rogarnos denunciemos al señor Alcalde, ya que no ha sido atendido por el municipal del barrio y por el mismo alguacil señor Sans, que desde muchos días hace viéndose víctima de una broma pesadísima, pues un gracioso, que ignora quien sea, le arroja piedras a los cristales de su establecimiento de cuchillería, sin que hasta ahora haya sido escarmentado por quien tiene el deber de velar por la tranquilidad de los vecinos que trabajan y pagan sus cargas municipales.

ARTICULOS DE SUIZA
La Casa Fau-Coix de Barcelona ha adquirido de la Casa Hohl las existencias de artículos de Suiza, en transparentes y cortinajes de muselina, tul y aplicación. Pabellones tul bordados de mil, dos mil y tres mil reales, se venden a veinte, veinticinco y treinta duros respectivamente. Horas de venta, de nueve a una y de tres a siete. Cerrado de una a tres. Ventas al contado.

Calle Avellana esquina Riera de San Juan, al lado de la fuente. Barco lona.

Nota importante: Transparentes muselina de 3 metros de largo a 3'95 pesetas Cortinajes Chavron con pabellón a 4'90 pesetas.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día 19 de enero de 1899
Interior 56'30
Exterior 03'0
Cubas 1886 53'87
Idem. 1890 45'87
Nortes 31'90
Francias 30'10
CAMBIOS DEL ORO
Alfonso 28'50
Isabel 00'00
Otras 30'00
Monedas de 20 pesetas 00'00
Oro pequeño 00'60
CAMBIOS
Paris vista 30'75
Londres vista 32'95
CUPONES
Vencimiento Enero 1899
Cubas 1886 1890 0'50
Exterior 2'00
Interior y Amortizable 3'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 19.
Ayer se reunió el Directorio de la Fusión republicana.
Se trató extensamente de las circunstancias actuales, de la marcha de la política y de la crisis porque atraviesa la nación.
Entre los reunidos reinó gran armonía de criterio.
Se acordó la publicación de un manifiesto dirigido al país.
De la redacción de este documento quedaron encargados los señores Azcarate y Muro.
El manifiesto será un programa y una norma de vida republicana.
Se tratará en él de la conveniencia de que el partido se reorganice para hacer frente al avance de la reacción.
Se ofrecerán amplias reformas en la enseñanza, en el ejército y en la administración.
La nota más saliente de actualidad que contendrá el manifiesto será la parte en que se trata de las proposiciones que algunos elementos monárquicos han hecho a los republicanos.

Se dirá que estos trabajos de atracción han fracasado por completo, pues creyendo los republicanos que la monarquía es la causa de las desdichas que amargan a la nación, nunca podrán apoyar a los causantes del infortunio de su patria.
El documento será contundente, claro, conciso y viril.
—Nueva York. 18.—El comité nombrado para depurar las responsabilidades que hubiera por los abusos cometidos por la administración militar durante la guerra ha emitido informe.
En este documento se formulan cargos durísimos contra los generales Miles y Shafter.
Se denuncia abusos y chanchullos verdaderamente criminales.
Se rebaba en las vituallas, en las municiones, en los medicamentos y en los haberes.
La opinión sigue indignada, y la prensa pide que los culpables sean llevados a la barra.
—El despacho del general Rios que anoche se recibió es bastante extenso pero no dice nada nuevo.
La situación de Manila sigue siendo la misma, no hay seguridad personal y el comercio está paralizado.
Los prisioneros españoles siguen sufriendo las amarguras de un cautiverio cada día mas inicuo y cruel.
Aunque en los centros oficiales se dice lo contrario es de suponer que en el despacho se dice algo de las gestiones realizadas para obtener la libertad de nuestros compatriotas.

Teatro Principal
Función para hoy jueves
La zarzuela en un acto
LA MARCHA DE CÁDIZ
La zarzuela en un acto
CUADROS DISOLVENTES
La zarzuela en un acto
EL SANTO DE LA ISIDRA
A las ocho y media.
Imprenta de EL CORREO DE GERONA

426 FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA
XXI
La desgracia
Hallábanse a la sazón en medio del parque en una gran pradera cubierta de un musgo espeso y duro y limitada a los lejos por algunos grandes bosques.
Los pájaros cantaban al amor sobre sus cabezas en medio de una alta inundación de luz.
«Herradura del diablo» lleva la cabeza y sus narices a la vista del gran espacio se abría ante él.
Galopaba tranquilamente y de una manera cadencioso cuando Esther a la que excitaba la ansiedad que inspiraba a su caballero se puso a gritar como si se hallase en un terreno de caza y hundió el espolín en la piel del animal.
El efecto fue mágico.
A los pocos minutos la opinión de lord Dotweill Wallace acerca del caballo.
Adquiría plena confirmación.
«Herradura del diablo» se lanzó con la impetuosidad del viento a través de la llanura.
Levantó con sus féroces cascos montañas de tierra y musgo.

RUPERTO GODVIN
Daba vueltas por la sala con mucha animación tarareando una balada suiza.
Daba golpecitos en la larga celda de su amazona con un precioso latigui llo.
Tenía el puño cubierto de piedras preciosas.
Su traje de montar hacía resultar la admirable forma de su cuerpo esbelto y gracioso.
Cubría su cabeza un sombrero de terciopelo adornado con una pluma de pavo real de un verde púrpura muy subido.
Una peineta pequeña de oro sujetaba las trenzas de su pelo negro y brillante.
Hacia la nuca el jaspé recogido.
Su peinado no era en rigor del mejor gusto, pero era cambiaba la acentuación admirablemente.
El primero buscó la antelengencia.
Fue siempre este mismo.
Tenía mucha inteligencia.
—;Estáis encantadora, querida Esther!
[Se os puede adorar!]
El duque de Harlingford exclamó.
—Siempre tan adorable y encantadora,—respondió la jada alegremente.
«Quiero», Harlingford, que mandéis preparar un buen almuerzo en Star and Garter.
[Oh!
[«Herradura del Diablo»]
Era, en verdad, un caballo magnífico.
Pero también lo era, que al verlo, pocas mujeres se habían atrevido a montar.
—¡Os gusta su estampa?
Preguntó la señorita Vanberg.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y REPENSOR

DE LOS INTERESSES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

1.50 pesetas

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

RUPERTO GODWIN

—No del todo.

Y pasados algunos instantes en silencio, añadió gravemente:

—Pero, Esther, ¿qué tengo algunos de esos a vuestro cariño?

—¿No ignorais, Esther?

La tristeza del duque

Debe tener en las venas la sangre de algun guerrero, porque el temo sea de la clase que quiera, me horroriza.

—Resolví probar que fundamente tienes las cosas razonables advertencias de lord Betwell Wallace.

Vamos, venid.

«Herradura del Diable» se impacienta.

—Está bien, Esther.

Tristemente replicó el duque.

Me negáis el primero y último favor que os pedí.

La judía se volvió para mirarle y dirigirle una burlona y hermosa sonrisa.

—Estais encomendada conmigo, querido Harlingford?—le dijo.

—No! lo que hay es que siento mucho lo que sucede.

No se dijo una palabra más.

Atravesaron por Piccadilly, pasaron por delante de Hy de Park y siguieron con el camión de Kintbridge.

Mas, no se hizo nada.

El duque se volvió hacia la joven, demostrando en tanta mucha iniquidad en su fisonomía.

—¡Dios mío!

—Estais loca Esther, —dijo a la joven que en aquel momento se estaba colocando en la silla, —para pensar siquiera en la espuela con ese caballo?

—¿Y por qué no?

—¡Que cobardo sois!

—¡A judía contestó hechándose a reír.

—Perque, si hay algo de verdad en lo que se nos dijo lord Wallace acerca de los resabios de ese caballo.

Al sentir la herida de la espuela se volverá loco. Por favor, sed prudente Esther.

—¡Bah! —exclamó la joven encogíendose despreciativamente de hombros.

Al oiros cualquiera diría que no soy más que una colegiala que solo tomé media docena de lecciones.

—Vamos, Vincent, un hurra por el caballo que puede llevarme con la rapidez del rayo a través de los valles y las montañas.

Esther levantó al decir esto el brazo al aire y agitó el latiguillo con aire triunfante.

